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ЖИВОТНОВОДСТВО-УДАРНЫЙ ФРОНТ — —

НАДОИ ВОЗРОСЛИ
В целом по району надой 

молока от коровы в первых чи
слах увеличился на 1,5 кило
грамма.

Высокую, прибавку сделали 
животноводы колхоза имени 
Кирова, где в настоящее время 
от каждой коровы получают 
по 7,8 килограмма, что на 3,2 
килограмма больше, чем на ту 
же дату прошлого года.

Заметных успехов в повыше
нии молочной продуктивности

скота Добились и доярки кол
хоза «Коммунар». Здесь надой 
составляет 6,1 килограмма, т. е. 
выше уровня 1982 года на 2,7 
килограмма.

Также перекрыли среднерай
онные показатели работники 
молочно-товарных ферм колхо
зов «Путь Ленина», «Красная 
нива», «Малокаменский».

Н. ЦВЕТКОВА, 
зоотехник управления 

сельского хозяйства.
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НА КОНТРОЛЕ —  
СОСТОЯНИЕ КАРТОФЕЛЯ
Под урожай 1983 года в 

колхозные й совхозные храни
лища засыпано 4580 тонн се
менного картофеля, что соста
вляет в среднем по 4 тонны 
на гектар посадки. В • районе 
создан штаб по проверке сох
ранности семенного материала. 
В него входят специалисты аг
рономического отдела управле
ния сельского хозяйства и кон
трольно -семенной инспекции. 
Члены штаба постоянно конт
ролируют состояние клубней.

Последняя проверка показа
ла, что в колхозе «Путь Лени
на» засыпано семян 600 тонн, 
в основном двух сортов — 
«вятка» и 1 «гатчинский». Боль
шая часть картофеля хранится 
при повышенной температуре 
(+8°), вследствие чего наблю
даются очаги прорастания клуб
ней и их порчи. В таких усло
виях не может быть обеспече
на полная сохранность семян. 
Необходимо срочно снизить 
температуру воздуха внутри
хранилища, открыть двери для 
лучшей вентиляции, удалить, 
очаги- гнили.

В колхозе «Красная нива» 
согласно плану засыпки хра
нится 440 тонн картофеля. 
Здесь также температура была 
выше допустимых норм. Увели
чена- и влажность воздуха, от
чего клубни влажные, имеются 
очагн порчн. Вентиляционная

установка не обеспечивает дол
жный воздухообмен.

Еще хуже положение с кар
тофелем в колхозе имени Свер
длова. Он насыпан навалом, по 
всей площади, прорастает. Не 
работает здесь принудительная 
вентиляция, отсутствует термо
метр.

В колхозе «Коммунар» зало
жено в пяти хранилищах 880 
тонн клубней, из них 500 тонн 
хранятся в условиях активной 
вентиляции, где состояние се
мян хорошее. Внутри по
мещения сухо. Температура 
воздуха +2°. В хранилище 
старого типа, где засыпано 
115 тонн картофеля, имеются 
очаги прорастания и порчн 
клубней, завышена и темпера
тура. Проводится переборка се- 
сенного материала.

Еще больше —900 тонн—за
сыпано семян в совхозе «Про
гресс». Здесь сделаны те же 
замечания по сохранности, что 
и в колхозе «Коммунар».

. Много старания прилагают 
по сохранности заложенного 
под будущий урожай картофе
ля Анатолий Федорович Кон
дратьев из колхоза имени Ки
рова и Николай Александрович 
Золотарев из колхоза имени 
Тимирязева. В данных хозяйст
вах состояние клубней призна
но хорошее.

Г. ЛОБАНОВА.

Анатолий Васильевич Спиров 
работает на тракторе в Аль- 
цевском стройучастке. Этот 
человек пользуется заслужен
ным авторитетом в коллективе. 
Редкая стройка обходится без 
его участия. Он не откажется 
от любой работы, пусть даже 
невыгодной для него лично, ес
ли он знает, что его труд при
несет пользу.

За добросовестное отношение 
к труду, за чуткость и отзыв
чивость он пользуется боль
шим уважением у товарищей 
по работе, у администрации 
стройучастка.

По итогам работы за про
шедший год портрет Анатолия 
Васильевича Спирова занесен 
на галерею трудовой славы.

На снимке: А. В. Спиров.
Фото В. Янкина.

В ПОЛЕ— ОТРЯДЫ ПЛОДОРОДИЯ
Первая графа —задание по заготовке органических удобрений 

(тыс. тонн), вторая —фактическое его выполнение (в процентах), 
третья —план вывозки транспортом хозяйств (тыс.тонн), четвер
тая —вывезено (в процентах), пятая —задание по заготовке рай- 
объединения «Сельхозхимия» (тыс. тонн), шестая . — заготовлено - 
(в процентах).
«Коммунар» 14 132 6 148 8 120
имени Кирова 11 134 6 95 5 180
«Путь Ленина» 11 64 ' 5 134 6 —
имени'Свердлова 30 121 5 52 25 124
«Красная нива» 13 65 5 86 8 53„
имени Ленина 18 73 8 58 . — —
имени Тимирязева 12 38 4 40 8 35
«Малокаменский» 13 48 5 48 8 48
«Колос» 14 1 2 5 — -
«Вякшенерский» 18,5 50 3 17 1 132
«Прогресс» 24 76 6 42 18 67
«Ошминский» 12 30 6 60 6 —
«Пижемский» 9 56 9 52 — —
«Сухоовражный» 18,5 3 3 3 4 15
Всего по району 210 58 73 66 100 79

План заготовки органических 
удобрений нынче снижен на 
30 тыс. тонн, а по состоянию 
на 1 марта фактическое его 
выполнение возросло на -6,2 
тыс. тонн. Общий план реализо
ван на 69 процентов. Это озна
чает, что в оставшиеся три ме
сяца необходимо вывезти еще 
64,4 тыс. тонн органики.

В любую погоду активно по
полняет . запасы местных удоб
рений отряд плодородия из 
колхоза «Коммунар». Здесь 
своим транспортом уже вывезе

но 8,9 тые, тонн торфа и на
воза из 6 тыс. тонн согласно 
плана. А в первые дни марта 
шоферы и механизаторы доби
лись рекордных выработок — 
доставляют за световой день 
по 196 тонн органики. Непло
хую помощь оказали нм тран
спортники из отряда плодоро
дия районного объединения 
«Сельхозхимия». Они вывезли 
из болот 9,6 тыс. тонн торфа.

Е1а 3,7 тыс. тонн- больше зап
ланированного заготовлено
«витаминов» плодородия в

колхозе имени Кирова. План 
выполнен на 134 процента. Ве
сомый вклад в реализацию на
меченного внесли механизаторы 
и шоферы из «Сельхозхимни». 
Ими доставлено 9 тыс. ' тонн 
органики вместо 5 тыс. тонн.

На 121 процент справился с 
заданием по вывозке удобре
ний колхоз имени Свердлова. 
Под урожай 1983 года сюда 
доставлено 36,4 тыс. тонн тор
фа и навоза. Здесь на общий 
успех также повлиял ударный 
труд транспортников «Селъхоз- 
химии».

К сожалению, крайне медлен
но пополняют запасы местных 
органических удобрений колхоз 
имени Тимирязева, где из 12 
тыс. тонн . вывезено 4,6 тыс. 
тонн, что составляет всего 38 
процентов, колхоз «Малокамен
ский» —из 13 тыс. тонн заго
товил 6,2 тыс. тонн. Низкими 
темпами ведется эта работа во 
всех пяти совхозах района, за 
исключением совхоза «Про
гресс», который общее задание 
выполнил на 76 процентов. Од
нако и здесь большая заслуга 
принадлежит транспортникам 
районных организаций. Своими 
силами заготовлено 12,1 ~из 18 
тыс. тонн, т. е. процент вы
полнения ниже среднерайонно
го.

Р А Б О Т Ы
ПРОДОЛЖИМ

16 АПРЕЛЯ— „КРАСНАЯ СУББОТА”

П О Д Д Е Р Ж И В А Е М  П О Ч И Н
Работники районного узла 

связи горячо поддерживают 
почин москвичей в проведении 
16 апреля 1983 года коммунис
тического субботника в честь 
113-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина.

В субботнике примут учас
тие все работники. Многие, ко
му в этот день надо идти на

смену, будут работать на сво
их рабочих местах. Все осталь
ные будут заняты генеральной 
уборкой производственных
помещений, распиловкой и 
укладкой дров у котельной, 
уборкой территории.

В. АДУШКИНА,
экономист узла связи.

Первый нвартал —  решающий
ВРЕМЕННWИ КОРР1ГУНКТ „ТК“ 
НА ВЫВОЗКЕ ДРЕВЕСИНЫ

В закромах колхоза «Крас
ная нива» засыпано 670 тонн 
семян зерновых, из них кон
диционных имеется 110 центне
ров, или 16,4 процента.

Для всего семенного мате
риала характерно то, что уве
личена влажность зерна, но 
всхожесть его хорошая. Осо
бенно много влаги имеют в 
себе семена озимой пшеницы— 
17,5 процента. Повышена и их 
засоренность. Поэтому при на
ступлении теплых весенних 
дней работы по сушке и очи
стке в хозяйстве будут про
должены. Семена яровых куль
тур чистые.

Нынешней весной запланиро
ваны работы по еортообновле- 
нию. В частности, завезено из 
Кировской области 9 тонн 
овса латвийского сорта «сель- 
ма». Он займет в структуре 

^посевных площадей 30 гекта
ров. Впервые осенью 63 гек
тара были засеяны озимой 
рожью сорта «чулпан». Второй 
раз займет определенные пло
щади картофель «огонек».

К началу весеннего сева 
весь материал будет доведен 
до посевного стандарта.

Сейчас хлеборобы колхоза" 
«Красная нива» готовятся к 
протравливанию семян.

3. ГОГОЛЕВА,
агроном колхоза 
«Красная нива».

Нет сейчас в Пижемском 
леспромхозе важнее дела, чем 
вывозка древесины на нижний 
и перевалочные склады. Это и 
понятно. Создание запасов сы
рья позволит стабилизировать 
работу предприятия. В послед
нее время вывозка идет хоро
шими темпами. Так,, за два ме
сяца древесины из делянок ав
тотранспортом вывезено 56319 
кубометров, что на 5221 кубо
метр больше, чем за этот пе
риод прошлого года. В том 
числе доставлено в последней 
декаде февраля 9715 кубомет
ров.

Среди шоферов, работающих 
на лесовозах марки МАЗ, за 
последнюю декаду февраля на
ивысшей выработки добилась 
бригада В. А. Краева — 2091, 
экипажи А. Н. Клешнина —

577, В. II. Лузина —708, А. Н. 
Койкова —743 кубометра, а 
на автомобилях марки ЗИЛ — 
А. Д. Сенникова —479, Д. Н. 
Кислицына —522 кубометра.

Хорошо трудились в конце 
месяца операторы челюстных 
погрузчиков М. Д. Кислицын 
(1767 кубометров), А. В. Зы
ков (1380), Е. Д. Савиных 
(1289), благодаря которым во 
многом шла успешно вывозка 
древесины.

На календаре март. Авто
транспортники леспромхоза 
знают, что уже в конце этого 
месяца бывает трудно попасть 
в делянки. Поэтому март дол
жен быть ударным на лесовоз
ных дорогах, а вывозка 100 
тысяч кубометров древесины 
во многом зависит от их уме
лой работы.
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-------  -----—- ——  ЖИЗНЬ СОВЕТОВ

ОПИРАЯСЬ НА ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
С ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ 
ИСПОЛКОМА РАЙСОВЕТА

У К А З А Н О  
НА НЕДОСТАТКИ

Исполком районного Совета 
народных депутатов рассмотрел 
вопрос «О подготовке к весен
не-полевым работам в совхо
зах «Вякшенерский» и «Сухо
овражный». Отмечено, что име
ющиеся семена яровых зерно
вых культур доведены по чис
тоте до кондиционного состоя
ния. В настоящее время идет 
обмен зерна на семена из гос- 
ресурсов. Полностью засыпаны 
семена многолетних трав.

В совхозе «Сухоовражный» 
отремонтирована вся почвооб
рабатывающая и посевная тех
ника. В настоящее время раз
вернуты работы по ремонту 
кормоуборочпых машин и, в 
первую очередь, зерноубороч
ных комбайнов.

В совхозе «Вякшенерский» 
подготовкой техники руковод
ство и специалисты не зани
мались, допускают в этом деле 
медлительность. Неудовлет
ворительно ведется подготовка 
посевных, почвообрабатываю
щих машин, тракторов, авто
мобилей. Ангар для ремонта 
сельскохозяйственных машин, 
полученный . в прошлом году, 
не пущен еще в эксплуатацию, 
что исключает возможность для 
данного хозяйства вести ре
монтные работы непосредствен- _ 
но на месте. Система планового 
технического обслуживания 
тракторного парка до конца 
не организована. Сельскохозяй
ственные машины поставлены 
на длительное хранение с на
рушением ГОСТа.

Не все тракторы укомплекто
ваны механизаторами для рабо
ты в две смены. Половина 
тракторного' парка простаивает 
из-за отсутствия механизато
ров, работа с которыми в дан
ном хозяйстве пущена на само
тек.

В совхозах «Вякшенерский» и 
«Сухоовражный» недостает се
мян зерновых и зернобобовых 
культур для выполнения плана 
весеннего сева с учетом недо
сева озимых культур осенью 
прошлого года. Нет совсем се
мян льна-долгунца.

Неудовлетворительно поста
влена работа по накоплению и 
вывозке органических удобре
ний. Семимесячное задание ис
полкома райсовета по вывоз
ке органики в обоих хозяйст
вах не выполняется.

В целях обеспечения своевре
менной и качественной подгото
вке техники к полевым рабо
там 1983 года исполком райсо
вета указал директору совхозз 
«Вякшенерский» т. Трушкову 
В. М. на слабую организатор- 

’ скую работу и контроль по 
подготовке сельскохозяйст
венной техники к полевым ра
ботам;

—обязал в срок до 1 марта 
завершить ремонт почвообраба
тывающей и посевной техники;

—до 1 марта пустить в экс
плуатацию ангар для ремонта 
сельскохозяйственных ма
шин;

Обязал руководителей н 
специалистов совхозов «Вякше
нерский» и «Сухоовражный»:

—до 15 апреля завершить 
ремонт зерноуборочных ком 
байнов;

—подготовить к 1 апреля всю 
кормоуборочную технику, ма- 
шинно -тракторный парк, обра
тив особое внимание на подго
товку кормоуборочного ком
байна КСК-ЮО и тракторов
Т-150К;

^-навести порядок на терри
тории машинных дворов, уком
плектовать гусеничные тракто
ра механизаторами для 2-смен- 
ной работы, колесные для од
носменной в срок до 1 апре
ля.

Управляющему рай сельхоз
техникой т. Лобанову В. П. 
предложено оказать -практичес
кую помощь данным хозяйст
вам в качественной и своевре- 

'менной подготовке техники.
Обеспечить высокоэффекти

вное использование всей техни
ки на полевых работах, широ
ко применяя опыт земледель
цев Ипатовского района.

Директорам совхозов «Вяк
шенерский» и «Сухоовражный» 
принять исчерпывающиеся ме
ры к обеспечению каждого хо
зяйства семенным материалом, 
в срок до 15 марта завершить
доведение семян зерновых куль
тур и многолетних трав до по
севных кондиций. Приобрести 
для посева семян яровой пше
ницы «ленинградка».

В каждом хозяйстве разра
ботать организационно -техни
ческие мероприятия и рабочие 
планы с учетом высоких тре
бований агротехники из конк
ретно -складывающихся погод
ных условий.

Коллективы трудящихся
поселка Пижма борются за по
вышение эффективности произ
водства и качества работы, по
вышение производительности 
труда, внедрение передовых 
форм организации ■ труда, за 
укрепление трудовой дисципли
ны. По итогам работы за 1982 
год предприятия и учреждения 
поселка в основном вышли с 
хорошими показателями.

Об этом шла речь на очеред
ной сессии народных депутатов 
Пижемского поселкового Сове
та.

Коллективы Пижемского лес
промхоза, Пижемского лесхоза, 
Тоншаевского межколхозлес- 
хоза. Альцевского торфопред- 
приятия, Альцевского ПМО, 
филиала Шахунской художест
венной фабрики активно вклю
чились в выполнение планов и 
заданий третьего, сердцевинно
го года одиннадцатой пяти
летки. Большой вклад в выпол
нение их вносят народные изб
ранники —депутаты местного 
и районного Советов. В посел
ковый Совет избрано 65 депу
татов —достойных представи
телей рабочего класса и интел
лигенции поселка, в районный 
Совет —20 депутатов.

Работает семь постоянных 
комиссий: мандатная, планово
бюджетная, по промышленное-- 
ти, благоустройству, культуре,

В феврале этого года группа 
туристов нашего района в ко
личестве 34 человек побывала 
в Народной Республике Болга
рии. Большинство состава груп
пы —молодые люди, механиза
торы и животноводы колхозов 
и совхозов района, победители 
социалистического соревнова
ния 1982 года.

Намеченная программа тури
стской поездки по местам бое
вой славы русских воинов и 
болгарских ополченцев во вре
мя русско -турецкой войны 
1877—1878 годов и других ис
торию -архитектурных досто
примечательностей успешно 
выполнена.

Особое впечатление оставило 
посещение панорамы «Плевен- 
ская эпопея —1877 год», па
мятников Советской Армии, 
Мавзолея Георгия Димитрова 
и храма -памятника русским 
воинам.

Интересным и увлекательным 
был переезд по автотрассе на 
автобусе, особенно пересечение 
Балканских гор через Шипку 
и курорт «Боровец». Этот ав
тобусный маршрут составил 
около 600 километров от горо-

по торговле и соцзаконности. 
Образованы группа народного 
контроля, административная 
комиссия, комиссия по борьбе 
с пьянством и земельно-сеноко
сная. Это —наша большая об
щественная сила, и в своей 
работе мы постоянно опираем
ся па широкую обществен
ность. Работает восемь депу
татских групп.

При обсуждении всех поста
вленных на прошедших в 1982 
году сессиях вопросах приняли 
участие 32 депутата. По всем 
вопросам принимались соответ 
ствующие решения. Проведено 
13 заседаний исполкомов, на 
которых принято 100 решений. 
На заседаниях исполкома рас
сматривалась работа школ, 
больницы, библиотек, заслуши
вались отчеты руководителей 
предприятий и учреждений по
селка. Исполком постоянно вни
кает в производственную дея
тельность предприятий и орга
низаций. Много уделяется вни
мания вопросам, благоустройст
ва, санитарному и противопо
жарному состоянию поселка. 
На заседаниях исполкома рас
смотрено большое количество 
заявлений граждан, и в каж
дом случае мы старались удов
летворить просьбы граждан.

Вошло в практику заслуши
вание отчетов о работе посто 
янных комиссий, а также ин-

П О Е З Д К А  В
да Плевен до города София. 
За это время мы побывали в 
девяти городах и отдыхали в 
шести гостиницах.

Всюду болгары встречали нас 
доброжелательно и относились 
с большим уважением. Органи
затором всех экскурсий был 
гид-переводчик, который встре
тил нас в г. Плевен, сопровож
дал в течение 12 суток и про
водил в г. София, откуда мы 
уезжали на- родину.

Много интересного узнали мы 
в период посещения сельскохо
зяйственного кооператива. Не
принужденные дружеские бесе
ды с болгарами способствовали 
нашему успеху. Находясь в 
Болгарии, мы чувствовали себя 
спокойно, не ощущали скован
ности и напряженности.

В гостеприимстве и дружес
ком отношении болгарского на
рода к нашей стране мы убе
дились с начала пребывания в 
Болгарской Народной Республи
ке.

Руководитель группы всегда 
был спокоен потому, что все

формаций о работе исполкома 
в период между сессиями.

Недостатком в работе сес
сий еще является то, что не 
заслушиваются отчеты работы 
депутатских групп и работы 
депутатов по своим округам. 
Еще не все постоянные комис
сии работают с полной отда
чей, а их председателям надо 
больше проявлять самостоя
тельности, инициативы, соста
вляемые планы выполнять на 
деле и самим глубже вникать 
в суть жизни нашего поселка.

Много делается по благоуст
ройству поселка. Строительство 
и ремонт тротуаров и изгоро
дей, мостов производится ре
гулярно. Продолжается строи
тельство здания поссовета.

Особую активность в работе 
Совета проявляют члены ис
полкома В. Ф: Каргапольцеч, 
А. А. Зубова, И. А. Кириллов, 
А. В. Коновалов, Ю. М. Моро
зов, депутаты председатели по-, 
стоянных комиссий Г. М. Спи- 
рова, И. Н. Смирнов, Т. Ф. 
Втюрина, А. С. Смирнов, Н. В. 
Ванеев, депутаты П. М. Нау
мов, А. Т. Трямкин, Н. А. Во
рожцова, Р. С. Синцова, 3. П. 
Орлова, Н. П. Макеров, мно
гие другие, всей душой болею
щие за порученное дело,

Н. НЕЛЮБИ1Ш 
председатель Пижемског? 

поселкового Совета.

Б О Л Г А Р И Ю
наши туристы вели себя дос
тойно. Внимательно, с большим 
интересом и особой приветли
востью относились к экскурсо
водам, работникам ресторанов 
и гостиниц. Особая чуткость 
была проявлена к гиду-пере- 
водчику и водителю автобуса.' 
В период совместного пребыва
ния у нас было полное взаимо
понимание и уважение. ^

Благодарю всех членов на
шей группы за активную под
держку, помощь и ответствен
ное отношение к поездке за 
границу.

Благодарим Н. Г. Михали- 
цына, Л,. А. Артемьеву, В. А. 
Кострова за всестороннюю и 
хорошую подготовку нас к по
ездке и организованную встре
чу. Туристская поездка прошла 
не только успешно, но и пло
дотворно. После короткого от
дыха все вернулись в трудо
вые коллективы и продолжают 
более активно трудиться . над1 
выполнением задач третьего 
года 11 пятилетки.

А. МАЛЬЦЕВ,  
руководитель группы,

ТУРИСТСКИМИ МАРШРУТАМИ

Майский Пленум ЦК КПСС 
(1982 г.) подчеркнул необходи
мость «организовать в каждом 
хозяйстве полное и рациональ
ное использование всех имею
щихся ресурсов органических и 
других местных удобрений, 
расширить объем работ по при
готовлению компостов с ис
пользованием торфа, известко
вых материалов, фосфоритной 
муки и других удобрений».

Эти книги окажут помощь 
специалистам в рациональном 
использовании всех видов удо
брений.

ШТЕФАН В. К. Жизнь рас
тений и удобрения. —М.: Моек, 
рабочий, 1981.

Описаны признаки нарушения 
питания у различных культур
ных растений, способы распоз
навания недостатков тех или 
иных питательных элементов, 
рассказано о методах опреде

ления потребности растений в 
конкретных удобрениях.

СИНЯГИН И. И. Агротехни
ческие условия высокой эффе;<: 
тивности удобрений. —2-е изд., 
доп. и перераб. —М.: Россель- 
хозидат, 1980.

Книга рассказывает о пра
вильном применении удобрений 
в сочетании с другими агро
техническими приемами, что 
даст возможность систематиче
ски получать высокие и ус
тойчивые урожаи сельскохозяй
ственных культур.

ЛУКЬЯНЕНКО И. И. При
готовление и использование 
органических удобрений, — М.: 
Россельхозиздат, 1982.

Описаны технологические схе
мы удаления, переработки и 
использования навоза, приведе

ны количественные и качест
венные характеристики получа
емых удобрений, методы, сро
ки и нормы их внесения. *

КАМЫШКОВ А. В Торфо
минерально -известковые ком- 
посты.— Л.: Колос, 1980.С п И С о к Л И Т Е Р А Т У Р Ы

Освещается механизирован
ный способ приготовления на 
торфяном • участке торфо- мине
рально -известковых компостов, 
их внесение в дерново- подзо
листую почву и действие на 
ее плодородие.

КОНЯЕВ Н. Т. Хранение,- 
доставка и внесение минераль
ных удобрений.— М.: Россель
хозиздат, 1979.

Рассматриваются способы хра
нения сухих, жидких мине
ральных удобрений и известко
вых материалов. Дана техно
логия подготовки удобрений, 
доставка их в поле и внесе
ние.

НЕБОЛЬСИН А. Н. Извест
кование —средство коренного 
улучшения кислых почв,—Л.: 
Лениздат, 1979.

Рассматриваются вопросы из
весткования кислых почв в ус
ловиях возрастающего приме
нения удобрений. Приводятся 
данные, характеризующие влия
ние извести на плодородие, 
почв, урожай и качество проду
кции с-х культур. Большое вни
мание уделено определению 
оптимальных доз извести в се
вооборотах различных типов, а

также сочетанию известкова
ния с применением минераль
ных и органических удобрений.

ПОТЕРИ элементов питания 
в земледелии и охрана окр\- 
жающей среды: Обзоры. ин- 
форм. (Веесоюз. науч. -исслед. 
ин-т информ. и техн.-экон. ис
след, по сел. хоз-ву. — М.: 
1978.

Рассматриваются вопросы по
терь удобрений при водной 
эрозии почв, в результате смы
ва, а также вопросы загрязне
ния окружающей среды путем 
применения завышенных доз 
удобрений, прямого сброса не
очищенных сточных вод в во
доемы.

Н. КИРИЛЛОВА,
заведующая сектором 

информации отдела 
обслуживания работников 

сельского хозяйства областной 
• библиотеки им. В. И. Ленина.
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ЗА ВЫСОКУЮ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА НАШИ ИНТЕРВЬЮКОЛЛЕКТИВ. ЧТО ОН И д е т  п о д г о т о в к а  
к весенним работам8 февраля в «Горэнерго» бы

ла получка. Администрация 
приурочила выдачу зарплаты 
на конец рабочего дня. Но на
шлись все-таки «исключитель
ные личности», которые сумели 
сбить рабочий _ ритм в бригаде. 
Правда, не в день получки, а 
в следующий они сорвали вы
полнение дневного задания, 
т. к. были пьяны. Кто же эти 
«герои?» В. Н. Безденежных и 
В. С. Лыеых —электромонтеры 
участка капитального ремонта 
из бригады А. 11. Гребнева.

У бригады в этот день было 
задание произвести большой 
объем подготовительных работ 

' у д. Арша по установке 
КРН-10У, так как из Уреня 
приехала специальная бригада 
по монтажу нового оборудова
ния. Из-за того, что В. Н, Без: 
денежных и В.. С. Лысых не 
принимали участия в этих ра
ботах и отсиживались в маши
не, задание бригада не выпол
нила.

Ранее оба работника были 
предупреждены на заседании 
профкома, и дали слово, что 
больше случаев пьянки на ра
боте не будет. Безденежных 
был отстранен от прежней ра
боты в оперативно -выездной 
бригаде и переведен в ремонт
ную. Когда его попросили на 
собрании высказаться, он отве
тил, если бы деньги не меша
лись в кармане, он бы не вы
пил, ему, видите ли, некому 
было отдать получку, потому 
что жена в командировке. И 
это говорит взрослый самосто
ятельный мужчина. Видимо, он 
привык к постоянной опеке и 
иного применения деньгам как 

- на выпивку не представляет. 
Откровенно жаль такого чело
века, он очень многое теряег 
в жизни, большая часть духов
ных и материальных ценностей, 
накопленных человечеством, 
проходит мимо него. А вог 

^  В. С. Лысых не явился даже 
на следующий день на работу, 
и, естественно, не попал и на 
собрание.

Имели предупреждения со 
стороны профкома также 
бригадир А. П. Гребнев, Н. И. 
Новоселов, Г. В. Дербенев, 
Н. И. Малышев. Они также 
были замечены в выпивках.•

дисциплина труда —это набо
левший, актуальный вопрос 
на многих предприятиях наше
го района. Звание электромон
тера обязывает к соблюдению 
трудовой дисциплины. Ведь он, 
как говорил на собрании на
чальник районных электросе
тей т. Баранов, работает рядом 
с невидимой смертью. Один не-' 
ловкий жест, непродуманное 
действие, забытое правило тех
ники безопасности— и челове
ка ничто не спасет. В первую 
очередь за это спросят брига
дира. .Почему допустил до ра
боты пьяного работника? Здесь 
уже возникает вопрос о соот
ветствии бригадира его зва
нию. Ведь бригадир —это рас
пределитель работ, это первый 
авторитет в. бригаде, и если 
он сквозь пальцы смотрит на 
нарушения трудовой дисципли
ны, порядка в бригаде не бу
дет. Имеет ли право такой че
ловек быть бригадиром?

Почему-то нарушения трудо
вой дисциплины в коллективе 
РЭС чаще замечены со сторо
ны старых рабочих, ветеранов 
труда. А‘ с них берут пример 
молодые ребята, которые толь
ко еще начинают свою трудо
вую жизнь.

На собрании шел резкий раз
говор о. действенности бригад
ного подряда, внедрение кото
рого должно исключить случаи 
нарушений трудовой дисципли
ны. Здесь все зависит от того, 
какой * человек возглавляет 
бригаду, насколько требова
тельно совет бригады подходит 
к распределению КТУ (коэффи
циента трудового участия). Как 
выяснилось, до некоторых пор 
в бригаде КТУ распределялся 
не по заслугам, не использо
вался тот самый стержень, на 
котором держится бригадный 
подряд. В общественном про
изводстве при социализме ма
териальный стимул остается
одним йз основных, а он в 
бригаде плохо используется. 
Среди выступающих кроме на
чальника т. А. К- Баранова 
были бригадир А. П. Гребнев, 
старший инженер В. М. Тро
фимов, мастер Б. П. Малков, 
шофер Н. Ю. Кузнецов, пред
седатель профкома А. Л. Гре
бнева. Все они строго осудили 
нарушителей дисциплины.

На собрании Безденежных 
клялся в том, -что больше та
кого не повторится, но това
рищи по работе не поверили 
ему, и цеховой профсоюзный

МОЖЕТ?
комитет вынес решение: «За
пьянку на работе 9 февраля 
уволить по 33 статье пункт 4 
В. Н. Безденежных и В. С. Лы
сых». Строго предупредил 
профком А. П. Гребнева, Н. И. 
Малышева, Г. В. Дербенева, 
В. А. Шабурова. Мастерам бы
ло высказано замечание ■—нет
резвых к работе не допускать.

После собрания члены проф
кома высказывали мысль, что 
увольнение 2-х. работников по 
статье послужит уроком ос
тальным члейам коллектива, 
некоторые из них уже задума
лись над тем, как вести себя 
на работе.

К сожалению, когда готови
лась эта статья, стало известно, 
что Уренское производственное 
управление «Горэнерго» реши
ло оставить на работе Безде
нежных и Лысых-, . ограничив
шись строгим и последним- пре
дупреждением. Думается, что 
здесь руководители этого пред
приятия не предусмотрели от
рицательного воспитательного 
воздействия такого решения на 

„коллектив Тоншаевских "РЭС. 
И коллектив вправе оспариватп 
свое решение.

На встрече с московскими 
станкостроителями Ю. В. Анд
ропов говорил: «Почему на Пле
нуме ЦК КПСС так остро был 
поставлен вопрос о трудовой 
дисциплине?

Прежде всего —это требова
ние жизни, потому что без дол
жной дисциплины — трудовой, 
плановой, ‘ государственной — 
быстро вперед идти не смо
жем.

...Нам нужна сознательная, 
рабочая дисциплина, такая, ко
торая двинула бы вперед про
изводство».

Поэтому работа над дисцип
линой должна быть не эпизо
дической, а повседневной, пла
номерной. Опоздал . — получай 
замечание, снижение КТУ, про
гулял —лишение премии полно
стью, появился в нетрезвом 
состоянии —отстранение от ра
боты, лишение дневного зара
ботка, лишение премий и всех 
льгот (путевок в санатории и 
дома отдыха, перевод очеред
ного отпуска на зимние или 
осенние месяцы, лишение очере
ди на квартиру).

И самое главное, без чего 
общество немногого добьется,— 
все члены коллектива не долж
ны проходить мимо всех и вся
ких недостатков в производсг 
венной деятельности,

3. БУРАКОВА.

С О Г Н Е М !
тельных приборов. Поэтому не 
нужно терять бдительности, 
особенно лицам, находящимся 
в нетрезвом состоянии. Не за
бывайте о включенных в элек
тросеть приборах, не оставляй
те их на продолжительное 
время без надзора. Не допус
кайте перекала печей, нельзя 
оставлять без присмотра топя
щуюся печь и малолетних де
тей, находящихся в . это время 
в квартире.

Товарищи, будьте осторожны 
с огнем! Постоянно помните 
о правилах пожарной безопас
ности.

В. ПАРФЕНОВА,
председатель ВДПО.

- Остался позади еще один 
сельскохозяйственный год. За
вершился он для земледельцев 
района' успешно.

Мы предлагаем интервью, 
взятое корреспондентом газеты 
у главного агронома производ
ственного управления сельского 
хозяйства Р. Н. Окунева.

— Как вы, Рафаил Николае
вич, оцениваете итоги сельско
хозяйственного года в земледе
лии?

В 1982 году валовое произ
водство продукции растение
водства По району составило 
4114 тыс. рублей, или в два с 
лишним раза больше, чем з 
198:1 году.

Анализ ряда лет показывает, 
что за последние пять лет кол
хозы н совхозы достигли само
го наивысшего уровня произ
водства зерна, его получено 
16809 тонн, или по 10,9 цент
нера с га, т. е. план урожай 
ности перевыполнен на 2,9 ц 
с га.

Урожайность картофеля сос
тавила 123 ц с га в целом по 
району, и если сравнивать с 
областным показателем, то он 
значительно выше. Валовой, 
сбор картофеля выразился в 
14058 тоннах. Это дало возмо
жность выполнить плащ про
дажи его государству, засы
пать в полной потребности се
мена и значительную часть вы
делить на фураж скоту. .
■ Много внимания уделялось
созданию прочной кормовой.ба
зы. За последние годы значи
тельно улучшили работу с кле
верами. В результате получили 
урожайность 21,7 ц с га сена 
многолетних трав. В нынешнем 
году заготовлен полуторагодо
вой запас грубых кормов.

Итоги 1982 года нас раду
ют.

—Что позволило получить
хороший урожай?

Лучшими хозяйствами у нас 
в районе являются колхозы
имени Кирова и «Путь Лени
на». Полеводство в этих хозяй
ствах дало хорошие результа
ты. Урожайность зерновых вы
разилась соответственно 19,9 и 
19,2 ц с га, картофеля —соот
ветственно 193 и 152 ц с га. 
Грубых кормов заготовили с 
запасом на два года.

Специалисты данных хозяйств 
считают, что самое важное 
сейчас —это значительно под
нять продуктивность и устой
чивость земледелия и, прежде 
всего, зернового хозяйства и 
кормопроизводства. С весны 
1982 года они начали приме
нять в практике элементы на
учной системы земледелия. Бы
ли разработаны агротехничес
кие мероприятия, система об
работки почвы по каждому по
лю и в разрезе культур. Боль
ше, чем другие хозяйства, ра
ботали здесь с минеральными 
удобрениями, особенно с амми-. 
ачной водой. Много вносилось 
и органических удобрений. Но 
самый главный фактор получе
ния высоких урожаев в колхо
зах имени Кирова и «Путь 
Ленина» —это высокий уро
вень исполнительской и плано
вой дисциплины руководителей, 
специалистов и рядовых колхо
зников.

— Какие резервы имеются в

районе по увеличению произ
водства сельскохозяйствен
ной продукции?
- Анализ показывает, что в 
районе есть огромные возмож
ности и резервы для получения 
большого количества продукции 
полей. Например, колхоз име
ни Кирова получил с 1 гекта
ра пашни по 25,2 центнера 
кормовых единиц, а вот колхоз 
имени Ленина —всего по 7,5, 
что в три раза меньше. Из при
веденных данных видно, что в 
некоторых хозяйствах плохо 
еще используют землю как ос
новное средство производства, 
низка культура земледелия, 
мало вносится органических и 

' минеральных удобрений, не 
всегда в комплексе выполняют
ся агротехнические мероприя
тия.

В настоящее время в хозяйст
ве идет к концу разработка 
научно -обоснованной системы 
земледелия. Применение ее в 
сельскохозяйственном произ
водстве явится большим резер
вом увеличения производства 
продукции.

—Что делается сейчас под 
урожай 1983 года?

Сельские труженики район.! 
активно включились в борьбу 
за высокую культуру земледе
лия, развернули' массовое соц
соревнование, обязуются в 1983 
году получить в среднем с 
каждого гектара зерновых не 
менее 12 ц, картофели — 
125, силосных —135, сена мно
голетних трав —19,3 ц с са. 
Произвести семян многолетних 
трав 1053 ц. I

В хозяйствах района осуще
ствляются мероприятия, напра
вленные на повышение произ
водства зерна и других куль
тур. Сосредоточено все внима
ние на те вопросы, которые 
предстоит решить до начала 
весеннего сева. В каждом хо
зяйстве созданы отряды плодо
родия, на сегодняшний день 
вывезено органических удобре
ний больше, чем в прошлом 
году. Поступит более 15 тыс. 
тонн в физическом весе мине
ральных удобрений. Успешно 
готовится почвообрабатываю
щая и посевная техника. Спе
циалисты пристально следят 
за состоянием посевов озимых 
культур. По предварительным 
прогнозам, их зимовка идет 
удовлетворительно. Продол
жается работа по подготовке 
семян.

В колхозах и совхозах сейчас 
составляются рабочие планы, 
комплектуются посевные комп
лексы. В них будут предусмот
рены вопросы быта механизато
ров, их культурного обслужи
вания, питания, торговли и 
техобслуживания.

Деятельно готовясь к весне, 
руководители колхозов, совхо
зов, специалисты, все сельские 
труженики призваны в полной 
мере использовать имеющиеся 
резервы и возможности. Разра
батывается такая структура 
посевов н такой комплекс аг
ротехники, которые при любых 
условиях обеспечат безуслов
ное выполнение обязательств 
года по продаже зерна и дру
гой продукции государству, за
готовке достаточного количест
ва кормов для животных.

На этом производственном 
собрании присутствовали все 
электромонтеры, шоферы, брига
диры, мастера, старший инже
нер, члены профкома. Не было 
ни одного равнодушного, ведь

Б У Д Ь Т Е  О С Т О Р О Ж Н Ы
Состояние пожарной безопас

ности в нашем районе продол
жает оставаться тревожным. 
Большой процент пожаров при
ходится на жилой фонд. В 
1982 году , в жилом секторе 
произошло 14 пожаров, кото
рые обошлись государству в 
32 тысячи рублей.

Горят дома, личное имущест
во граждан и только потому, 
что данные граждане не соб
людали элементарных правил
пожарной безопасности. Основ
ные причины пожаров — это 
небрежное отношение с огнем, 
особенно лиц в нетрезвом сос
тоянии, оставленные без при
смотра включенные электропри

боры, детская шалость с огнем.
В этом году причины пожа

ров продолжают оставаться 
прежними. За 2 месяца прои
зошло 4 пожара с убытками 
в 19823 рублей. 2 января сго
рел жилой дом Л. В. 'Тотми- 
ной из п. Пижма. Загорание 
произошло от замыкания рабо
тающего телевизора, оставлен
ного без присмотра. В феврале 
сгорел жилой дом В. А. Тру
шковой из дер. Опарино Лож- 
кинского сельсовета от неосто
рожного обращения с огнем.

С наступлением сильных мо
розов возросла опасность воз
никновения пожара от перека
ла печей, от электронагрева-



В ПОСЛЕДНЕЕ ВОСКРЕСЕ
НЬЕ ФЕВРАЛЯ СОСТОЯ
ЛИСЬ СОРЕВНОВАНИЯ, 
ПОСВЯЩЕННЫЕ ВСЕСО
ЮЗНОМУ ДНЮ ЛЫЖНИКА

Л Ы Ж Н Я  З Д О Р О В Ь Е  м н о ж и т
Вот и финишировала Неделя 

лыжного спорта, а венцом ее 
был Всесоюзным день лыжни
ка. За это время прошли со
ревнования в школах, в неко
торых рабочих коллективах. В 
субботу в эстафетных гонках 
приняло участие рекордное ко
личество команд —сорок де
вять. На трассы здоровья вы
шли 'даж е такие «не лыжные» 
предприятия, как Альцевскос 
торфопредприятне и райпо, кол
хоз «Колос» и совхоз «Прог
ресс». И их не оставил равно
душным Всесоюзный день лыж
ника. А сколько лыжников 
провели этот день на Пижме, 
в Буреполоме и других насе
ленных пунктах района, чтобы 
набраться заряда бодрости на 
предстоящую трудовую неде
лю!

Но главными стартами в во
скресенье все же было первен
ство района.*По группе восьми
летних школ первыми вышли 
девочки, которые стартовали 
на трехкилометровой дистан
ции. Фаворитами здесь счита
лись команды Лесозаводской и 
Болыпеселковской школ. Стар
товавшая в пятой паре Л. Но
викова из Лесозаводской шко
лы обошла на трассе шесть 
человек и показала время 13 
минут 20 секунд. Вместе с 
ней ушла на трассу и Л. Маш- 
такрва из Селков, но она отс
тала на 10 секунд. Затем на 
секунду время подруги по 
команде улучшает Г. Слезки- 
на. Одна за одной подходят 
к финишу участницы, но время 
двух лесозаводских лыжниц 
остается лучшим.

Но как затем оказалось, 
сильные связки шли в двенад
цатой и четырнадцатой парах. 
Здесь и определились призеры. 
Первое время у М. Бурковой 
из Ошминского —12 минут 12 
секунд, 22 секунды ей проиг
рала А. Шимбуева из Селков, 
38 секунд Т. Якунова из Пись- 
менера.

После того, как были под
считаны итоги командной борь
бы на этой дистанции, стало 
ясно, что победу одержали 
Болыиеселковские лыжницы 
со1 временем 39 минут 55 се-

Старт дан!
кунд, но всего восемь секунд 
нм проиграли лесозаводцы.

Решить судьбу первого места 
должны были ребята, которые 
выступали на пятикилометровой 
дистанции. Но здесь борьбы 
не получилось. Очень сильно 
прошли дистанцию лесозаводс
кие лыжники. Они не остави
ли никаких надежд на победу 
другим командам. Все три при
зовых места у них. С. Ванеев 
—первый со временем 21 мину
та, О. Зайцев —21 минута 02 
секунды, Э. Гедзюк —21 мину
та 06 секунд. Хотя и не попал 
в зачет результат А. Мищенко
ва из этой школы, но н его 
время, 21 минута 30 секунд, 
было четвертым. Полный три
умф на этой дистанции у вос
питанников преподавателя
физкультуры G. В. Березина.

После этого стало ясно, что 
общекомандное первое место у 
лесозаводцев.

Участники соревнований сред
них школ бежали 10 километ
ров —юноши и 5 километров— 
девушки. В этом году, нет рав
ных в районе на десятикиломет
ровой дистанции А. Михалицы- 
ну. Он и на этот раз был луч
шим. Вышел на старт он три
дцатым, а на финише был ше
стым. А вот борьба за даль
нейшие места развернулась

Фото И. Ляшенко.
среди участников, которые 
стартовали вначале. Стартовав
ший в первой паре А. Кузне
цов из Тоншаевской школы в 
итоге стал третьим —43 мину
ты 32 секунды, его товарищ по 
команде Шимбуев, ушедший на 
трассу во второй паре, стал 
четвертым, а между ними вкли
нился С. Шляпников (он шел в 
третьей паре) и показал вто
рой результат дня— 41 мину
та 49 секунд.

Итоги этой . дистанции пока
зали, что тоншаевцы стали яв
ными претендентами S команд
ном зачете. 128 минут 30 се
кунд —время зачетных участ
ников этой команды, на 5 ми
нут 40 секунд отставали пи- 
жемцы и на 13 минут 30 се
кунд —буреполомцы.
Пъед^стал на пятикилометро
вой трассе девушки разделили 
«мирно». Участнице из каждой 
команды на нем нашлось .мес
то. Первой была Е. Яфарова из 
Пижемской средней школы —•
24 минуты 25 секунд, второй— 
М. Путикова из Тоншаевской 
школы —25 минут 17 секунд, 
третьей —С. Степушева из Бу; 
реполомской средней школы —
25 минут 35 секунд.

Но эта гонка ничего не из
менила в командном зачете. 
Зачетное время юношей и де

вушек Тоншаевской средней 
школы 206 минут 08 секунд, 
Пижемской средней школы — 
213 минут 30 секунд и Бурепо- 
ломс'кон средней школы —220 
минут 45 секунд.

Активное участие во Всесоюз
ном дне лыжника приняли 
команды колхозов. Командную 
победу в этой группе одержали 
лыжники колхоза «Путь Лени
на» —244 минуты 47 секунд, 
второе место занял колхоз 
«Малокаменский» —254 минуты 
27 секунд, третье — «Комму
нар» —276 минут 09 секунд, 
четвертое —совхоз «Прогресс» 
— 285 минут 57 секунд.

На пятикилометровой дистан
ции первые три места у Л. Втю- 
рина, Е. Поплаухина и В. Ва
сильева —все колхоз «Путь 
Ленина», на трехкилометровой 
дистанции победила В. Втюрн- 
на из колхоза «Путь Ленина», 
второе и третье места заняли 
Н. Стародубцева и Г. Гераси
мова из колхоза «Малокамен
ский».

Второй год проводится * в 
районе Всесоюзный день лыж
ника. Были и у нынешнего- 
праздника недочеты, но он 
прошел намного интереснее 
прошлогоднего. И главное его 
достоинство —массовость.

А. П Е Р М И Н О В .

Успешно выступает в седь
мой спартакиаде школьников 
команда Лесозаводской восьми
летней школы, где преподавате
лем физкультуры работает Сер
гей Васильевич Березин.

На проходящем первенстве
района по лыжным гонкам 
команда этой школы уверенно 
заняла первое место и упрочи
ла свое лидирующее положе
ние в районной спартакиаде.

На снимке нашего внештат
ного фотокорреспондента А. П. 
Эргле вы видите команду этой 
школы. Слева направо: Н. Ба 
гаева, О. Зайцев, В. Саплин,
С. Ванеев, Г. Слезкина и С. На
умова.

Золот ая ищйба

Домой— приз
Завершились в Горьком со

ревнования на приз клуба 
«Золотая шайба», в которых 
.приняли участие 24 лучшие 
команды области. Они прово
дились в старшей, средне*,! и 
младшей группах. В - каждой 
выступало по восемь команд. 
Честь нашего района представ
ляли самые юные хоккеисты 
из Бурепо.юма. В этой группе, 
где они играли, выступали так
же команды «Спартаковец» 
Павлово, «Сокол» Арзамас, 
«Буревестник» Дзержинск,
«Восход» Автозаводского и 
«Вымпел» Канавинского рай
онов города Горького, команды 
Перевозского и Кстовского 
районов.

Наша команда «Стрелка» 
провела на турнире четыре мат
ча. и в итоге заняла восьмое 
место. Ей был вручен приз 
«За справедливую игру».

На протяжении всего турни
ра над командой шефствовали 
комсомольцы телевизионного 
завода имени В. И. Ленина.

В. Ж У Р А В Л Е В .
• • •

Многоборцы
— восьмые

В Дзержинске прошли сорев
нования по многоборью кш4*- 
лекса ГТО в зачет областной 
спартакиады облсовета ДСО 
«Урожай». В целом следует 
признать удачным выступление 
нашей команды, которая заня
ла восьмое место. Тоншаевцы 
выступали в таком составе: 
О. Панина, А. Юдинцев, В. Жу
равлев, С. Уланова, Г. Викто
рова и В. Безденежных.

Хорошо выступили в подтя
гивании А. Юдинцев и в лыж
ной гонке В. Безденежных, ко
торые были вторыми. Шансы 
были у команды выступить и 
лучше, но очень подвела 
стрельба. С вводом в строй но
вого тира этот пробел необхо
димо будет устранить. И топ^дг 
можно надеяться на более ус
пешное выступление.

В. Н И К О Л А Е В .

13лм. редактора
А. Т. МИХАЛИЦЫН.

Тоншаевскому прорабскому 
участку Хмелевицкой ПМК тре
буются трактористы на тракто- 
рц ДТ-75, Т-100, токарь, газо- 
электросварщик.

Обращаться к администрации 
ПМК.

•  •  *

Шахунский участок ремонта 
и строительства жилищ прини
мает заказы от населения, кол
хозов и совхозов на изготовле
ние любых столярных изделий. 
Обращаться по адресу: г. Ша- 
хунья, ул. Деповская, 10 «а», 
телефоны 2-21-99,, 2-19-07.

*  *  *

К сведению потребителей 
электроэнергии р. п. Пижма: 
Пижемский участок энергонад
зора с 1 марта 1983 года рабо
тает один день в неделю—по 
средам.

Коллектив работников
Тоншаевской станции то 
борьбе с болезнями живот
ных выражает глубокое со
болезнование ветфельдшеру 
Смирновой Вере Яковлевне 
по поводу смерти ее' матери.
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